
令和 3 年度 第 2 回学校評価（保護者自由記述） 

1 年 

1. 配布物のサイズを A 版に揃えて頂きたいです…    

2. いつもありがとうございます。     

3. 給食で苦手なものを頑張って食べさせる取組みは悪いことではないと思い ますが、毎

回ではないものの、お昼休みもなく苦手なものと対峙していたと子どもから聞くと少し

残念な気持ちになります。特に低学年の子どもにとって休み時間はとても楽しみな時間

だと思いますし、給食がきっかけで学校が嫌にならないか気になります。"  

4. グーグルフォームのアンケート、答えやすいです。 

 

2 年    

1. PTA 活動がないので大変助かります。半日で終わる運動会、音楽参観日等、今回のかた

ちで良いと思います。     

2. 前回の記載内容です。 

「昨今、ブラック校則が問題視されており、全国的に校則、学校のあり方の見直しが行

われています。湯田小学校の校則にも、上靴の裏は白でなければならない等、記載がな

い上に合理的でないと思うものがあります。またコロナ禍で毎日洗濯できない制服の衛

生面を心配しております。制服と私服を選択制にするなど、制服についても見直す機会

ではないでしょうか。校則は学校が取り巻く社会環境や児童生徒の状況の変化に応じて

絶えず積極的に見直す必要があると文部科学省は提言しています。是非この機会に児童

の多様性、人権をより尊重する学校現場にして頂きますようお願い申し上げます。」 

これに対して校長より、「制服は PTA の方と少し話したが今のところはこのままでいい

のではないかということになりました」、との回答をいただきました。 

毎年制服については意見があることをご承知だと思います。 

時代の進展等の中で、教育的効果の有無を判断しながら、更には新型コロナの危険から

子供の安全、健康面を守るためにも、見直しを含め検討していく時期にあると考えます。

PTA と少し話して結論を出すのではなく、生徒・保護者の考え方、地域の実態などを踏

まえ十分に議論を行って頂きますようお願い致します。 

また、その他の校則についての疑問点もあげさせていただきます。 

① ベストは良いがセーターで過ごしてはいけない。大きいサイズを着用する生徒がい

たから、との回答でしたが、都度指導すれば良いのではないでしょうか。 

② 式典時は白い靴下で統一する。 

③ 普段の靴下やヘアゴムの色の制限、飾りの禁止。 



④ 校舎内の教室移動は黙ってする。私語を禁止するのは人権に関わる事です。 

⑤ 早めに下校した日に、何時まで外出は控えるという指導や、外出の項目など帰宅後

の行動については家庭教育の干渉ではないでしょうか。 

上記①に対しては、殆どの先生がこの校則が導入された経緯、理由がわからなかったと

お聞きしました。しきたりや習慣が先行してしまっているのではないかと疑問を抱きま

した。 

もちろん集団生活の上で一定のルールは必要ですので、校則自体には意義があると思い

ます。しかし、事細かに服装や行動を制限し、合理的な理由もなく生徒の自由を奪うこ

とのないようお願いしたいです。 

昔は服装の乱れは心の乱れという考えもありましたが、小学生時代の外見が将来の良い

状態に繋がるわけではありません。 

もし教職員が生徒管理しやすいと言う理由で、服装を強制するとしたら、子供達の人権

は完全に無視されることになります。 

前回「アンケートの結果と分析」では、自由記述欄の内容が一部しか記載されていませ

んでした。アンケート結果は保護者、教職員で共有し、より良い学校環境を目指す機会

になると思っております。回答が間に合わない物も含めて、内容は記載して頂きたいで

す。 

生徒は管理の対象ではなく、権利の主体であるという認識を持って見直しをお願い申し

上げます。     

3. いつもお世話になっています。     

4. なかなか 学校を行きたがらず、行く時は行くのですが、行かないと決めたら、必ず行

きません。上の子達はこんな事がなかったので、５人目なので甘えかせすぎだったのか、

自問自答の日々を送ってます。   

5. 小学校のホームページの更新が遅れぎみであることや、広報媒体としての活用ができて

ないように感じます。 

6. 他の組織でも負担になる作業だと思いますのでお願いしにくいことですが、HP 用の文

章を別に作るのではなくて、既存の配布資料を学年別に掲載したり、子供達の活動状況

の写真を掲載したりするだけで興味を引くものになりますし、紙ベースより皆が目を通

しやすくなり、助かると思います。ご検討よろしくお願いします。   

7. いつも子どもたちが安心して学校生活が送られるよう配慮していただき、ありがとうご

ざいます。     

 

 



3 年 

1. コロナ禍ですが、行事を工夫しながら参観の機会を設けて頂き、大変有り難いです。あ

りがとうございます。     

2. クラス委員なくても大丈夫なら、ない方向でお願いします   

3. 大人も子どもも関係なく、1 つの人格として、悪いことは悪い、良いことは良いと指導

し続けて欲しいです。学校だから許されている…子どもだから許される…みたいな事が

あってはならないと思うからです。一般社会で同じことをすれば傷害罪で訴えられる

よ？って思うようなことがたまにあります。 

 

4 年 

1. マスクの緩和を検討して欲しい 

厚労省の HP では、マスクでの感染予防は出来ないと書いてあります。 

海外文献では、マスクによる体内への悪影響が多く示唆されています。 

市議会議員さんとの話し合いでもマスクについて議論しましたが、各学校の方針に、よ

ると言われました。そろそろマスク外しませんか？"     

2. いつも PTA 活動にご協力いただき、感謝しております。ありがとうございます。  

3. コロナ禍にあって、学校行事が縮小、変更される中、もう少し、学校生活の様子を伝え

てほしいと思います。例えば学年だよりやクラスだよりなど。メール配信でもいいかと

思います。     

4. いつもありがとうございます。     

5. いつも細かいご配慮ありがとうございます。先生方、お忙しい中、児童一人一人に向け

たご指導に感謝しております。子どもたちには、自分に自信を持って笑顔でいられるよ

うになって欲しいと願っております。   

6. 常に子どもたちが安心して学校生活が送られるよう配慮していただき、ありがとうござ

います。     

7. 提言というわけではないですが、家庭学習の習慣付けはむずかしいと思います。できる

お子さんはできるのでしょうけれど、毎日の宿題だけで手一杯です。加えて何かするの

であれば、その日あった出来事や学んだこと、自分が感じたことを家族に伝えるなど、

それで十分なのではないかと個人的には思います。 

 

5 年 

1. いつもお世話になっています。     

2. 5 年生のトイレが一部ずっと壊れているようなので、早めの修理をお願いします。子ど

も達が困っているようです。     



3. 登下校時の通学路の防犯対策を強化してほしい    

4. 毎日の登下校、ランドセルがすごく重いことがずっと気になっています。 

不審者や、事故などが増えている近年、咄嗟の判断で素早く動けるように、防犯の面で

も気になっています。使用しない教科書は置いて帰らせてほしいです。 

 

6 年 

1. ２学期末は、成績処理で大変な中、修学旅行を行っていただきありがとうございました。

また、六年生は生徒指導上大変なことも多々あったと聞いています。保護者が協力でき

ることがありましたら、遠慮なしに言っていただけたら幸いです。これからの３ヶ月が

湯田中での３年間を決めるといっても過言ではないと思います。迷惑ばかりかける学年

かと思いますが、最後まで御指導の程、お願いいたします。    

2. 感染対策は必要であるとは思いますが、音楽会などの実施方法には疑問を感じました。

小学校生活最後の年ですので、子供も親も記憶に残るイベントにしていただきたいと感

じています。     

    

   


